

Bericht der Sachkommission Bildung und Familie (SBF) zur Petition «STOPP – Schliessung der Tagesstrukturküche Niederholz»

Bericht an den Einwohnerrat

Am 14. Dezember 2020 ist zuhanden des Einwohnerrates die Petition «STOPP- Schliessung der Tagesstrukturküche Niederholz» eingereicht worden.

An der Sitzung des Einwohnerrates vom 16. Dezember 2020 wurde die Petition an die Kommission für Volksanregungen und Petitionen überwiesen.

Die Kommission für Volksanregungen und Petitionen (PetKo) hat sich an ihrer Sitzung vom 28. Januar 2021 mit der vorliegenden Petition befasst.

Der Kanton Basel-Stadt plant ab Januar 2023 bis Dezember 2024 die Sanierung des Niederholzschulhauseses, welches im Besitz der Einwohnergemeinde der Stadt Basel ist. Der Kanton hat Eigenbedarf angemeldet, weshalb die Tagesstrukturküche Niederholz Ende Schuljahr 2020/21 geschlossen wird.

Die Petenten sehen im jetzigen Betrieb der Tagesstrukturküche Niederholz auch ein ausbaufähiges Vorzeigemodell für sämtliche Riehener Tagesstrukturküchen, welche in Zukunft eine Kind- und jugendgerechte, nachhaltige Ernährung, mit weiteren Möglichkeiten wie Lehrlingsausbildung etc. bieten könnten.

Künftiges Tagesstrukturküchenangebot in Riehen

Die Gemeinde beabsichtigt, nebst nachhaltiger, regionaler und saisonaler Bewirtschaftung auch die Berücksichtigung spezieller Ernährungsbedürfnisse von Kindern und Anliegen der Tagesstrukturen als Kriterium aufzunehmen. Damit soll erreicht werden, dass an sämtlichen Tagesstrukturstandorten von Riehen und Bettingen gesunde und ausgewogene Mahlzeiten von hoher Qualität angeboten werden.

Für die Kommissionsmitglieder der PetKo war es ein grosses Anliegen, dass alle Kinder, welche das Angebot einer Tagesstruktur in Anspruch nehmen, eine gesunde und ausgewogene Mahlzeit von hoher Qualität erhalten.

Deshalb überwies der Einwohnerrat an seiner Sitzung vom 24. März 2021 das Thema «Tagesstrukturküchen» an die zuständige Sachkommission Bildung und Familie. Dabei sollen von der Sachkommission insbesondere folgende Fragen geklärt werden:



Seite 2

- Möglichkeit einer Verlängerung der Betriebsdauer der Tagesstrukturküche Niederholz als zeitlich begrenzte Übergangslösung
- Auswirkungen einer Verlängerung der Betriebsdauer auf das geplante Ausschreibungsverfahren für den Betrieb einer Tagesstrukturküche für ganz Riehen
- Schwerpunkte einer einheitlichen, kostenvernünftigen, optimalen Lösung für eine kindergerechte und gesunde Verpflegung für alle Tagesstrukturstandorte in Riehen und Bettingen

Die Sachkommission Bildung und Familie beschäftigte sich an insgesamt 5 Sitzung mit dem Thema.

Am 19. August 2022 wurde der Chefkoch Enrico Buser als Experte in die Sachkommission eingeladen, um Inputs über Schwerpunkte für eine einheitliche, kindgerechte und kostenvernünftige Mittagsverpflegung an den Tagesstrukturen zu geben und um Fragen der Mitglieder zu beantworten.

- Möglichkeit einer Verlängerung der Betriebsdauer der Tagesstrukturküche Niederholz als zeitlich begrenzte Übergangslösung

Die Betriebsdauer wurde bis Ende Schuljahr 2022 verlängert

- Auswirkungen einer Verlängerung der Betriebsdauer auf das geplante Ausschreibungsverfahren für den Betrieb einer Tagesstrukturküche für ganz Riehen

Durch die Verlängerung konnte dem Evaluationsverfahren genügend Zeit eingeräumt werden.

- Schwerpunkte einer einheitlichen, kostenvernünftigen, optimalen Lösung für eine kindergerechte und gesunde Verpflegung für alle Tagesstrukturstandorte in Riehen und Bettingen

Der Gemeinderat hat der Leistungsvereinbarung für das Catering der Tagesstrukturen mit dem Verein Lebensträume, welcher auch schlipf@work betreibt, für die Mahlzeitenbelieferung aller Tagesstrukturstandorte zugestimmt und den Vertrag ausgestellt.

Alle quantitativen und qualitativen Anliegen der Gemeinde können umgesetzt werden. Ein Submissionsverfahren war nicht nötig. Diese Lösung bietet einen Mehrwert für die Gemeinde und unterstützt eine gemeinnützige Organisation. Mit schlipf@work konnte ein erfahrener Caterer gewonnen werden. Man wird auf das Label 'Fourchette verte' hinarbeiten, welches für Nachhaltigkeit in verschiedenen Aspekten steht und für welches der Anbieter zertifiziert ist. Auch finanziell ist man nachhaltig unterwegs.

Die Eltern bezahlen weiterhin CHF 5.00 pro Mahlzeit. Bisher waren die effektiven Kosten sehr unterschiedlich (Niederholz CHF 17, andere CHF 9). Bei



Seite 3

schlipf@work liegen die Kosten bei CHF 9.20. Die Gemeinde könnte den Elternbeitrag, wenn nötig, erhöhen.

Es wird lokal eingekauft, es gibt ein tägliches Feedbacksystem und eine Zertifizierung wird angestrebt. Weiter sei mit dem Verein Lebensträume verhandelt worden, dass auch der Verein Mittagstisch die Möglichkeit hat, am gleichen Ort einzukaufen.

Sämtliche Nahrungsmittelunverträglichkeiten werden berücksichtigt und die Betreiber der Küche bereit sind, bei Projekten der Schulen zum Thema Ernährung mit den Klassen zusammenzuarbeiten.

Antrag

Die Sachkommission Bildung und Familie beantragt dem Einwohnerrat Kenntnisnahme von diesem Bericht.

Riehen, 13. April 2022

Im Namen der Sachkommission Bildung und Familie

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'E. Stalder', with a long horizontal line extending to the right.

Ernst G. Stalder, Präsident